

# L'ECHO DU LANDRY



Plusieurs classes sont allées à la Péniche Spectacle cette année pour y applaudir notamment "Swinging Boris Vian !" et "Tichpit'Oy"

## ET SI LE COLLÈGE ÉTAIT INONDÉ ?

Ces derniers temps avec les fortes pluies, l'Ille-et-Vilaine a été en alerte « vigilance rouge inondations ». Alors... le collège aurait-il pu être inondé ?

Imaginez que l'eau envahisse les salles de cours, les couloirs, la cour,... On pourrait en avoir jusqu'à la taille, le niveau ne cesserait de monter et on devrait flotter sur des bouées en regardant de petits poissons colorés. On ferait cours dans des salles de classe où les débris de vieux crayons cassés, des rouleaux de scotch vides, des chaises et des tables seraient emportés par le courant... A la cantine, les plateaux flotteraient et on les attraperait au passage. Il y aurait même un poulpe dans les toilettes !

Eh bien c'est (presque) déjà arrivé il y a quelques années : « Les canalisations étaient bouchées » a raconté Mme Vincent, « l'eau a envahi les couloirs et le bâtiment techno était complètement inondé ».

Et maintenant ? Comme le collège est loin des cours d'eau et que les canalisations ont été vérifiées, il n'y a pas trop de chance que cela arrive. Mais tout de même restons prudents et, au cas où, espérons que le collège ne soit pas inondé !

S.B

## SOMMAIRE

### PAGE 2 : LA VIE DU LANDRY

- Les actualités du collège
- Des lectures à retrouver au CDI

### PAGE 3 : UN PEU DE TOUT

- La réponse à quelques questions
- Et des conseils sérieux, des portraits,...

### PAGE 4 : UN PEU DU CULTURE

- Quelques coups de cœur
- Les conseils geek
- Le récit : La Grande Mère

#### Directrice de la publication :

Mme MARZIOU

#### Rédaction en chef :

M. COLLING - Mme BERTRAND GUEZENGAR

#### L'équipe du club journal :

Léopoldine ANDRIEU ERNOULT - Sophie BACHELART - Léonie BALQUIER - Farrel BULIN - Joseph DEGARDIN - Elina DOAZAN - TRANVOUEZ - Raphaël FRANÇOIS - Lucile GUERIN LAUMONNIER - Lénaïg HALLAIRE - Jules HELDMAN - Lily JACQUIN DE MARGERIE - Jeanne LARRIERE - Adèle LAVAL MICHEL - June LE BOURSICAUD - CHEREL - Julie LE BORGNE MENTRE - E. L. - Edith LOZACH - Lucien MAUDET - Jérémie PIERONI - Tudal PHILIPPOT - Joséphine POTIN - Antoine POTTIER - Alice QUENEUTE DIDIER - Lily QUERARD - Anatole ROBIN DIDIER - Adèle ROLLAND HUONIC - Gabin SAUDRAIS

# LA VIE DU COLLEGE

## Le spectacle «Dinosaure»

Le 30 janvier, les classes de 6B et 6E sont allés voir un spectacle de danse intitulé «Dinosaure» à la salle Le Triangle. Sur scène, quatre personnes dansaient en étant synchronisées et ils essayaient de nous faire penser aux dinosaures en faisant des mouvements comme s'ils essayaient de se mordre ou de se battre. Le spectacle était ouvert à tous les publics et il y avait très peu de paroles. Les petits rigolaient et les collégiens trouvaient ça un peu gênant. Personnellement j'ai trouvé ce spectacle de danse contemporaine qui mélangeait plusieurs styles intéressant, et c'était impressionnant comme les danseurs étaient parfaitement synchronisés.

Gabin

## Le latin c'est trop bien !

Au collège, vous le savez peut-être déjà, mais il existe une option LCA (langues et cultures de l'antiquité), autrement dit latin. Cette option se fait avec Mme Gestin-Kay et il faut s'inscrire dès la 5ème. En 5ème il y a 1 heure de cette option, puis en 4ème et 3ème il y a 2 heures. Un des avantages est aussi que cela peut rapporter 20 points pour le brevet. Avec cette option, vous en apprendrez beaucoup sur la vie des romains et leur culture, à traduire des textes et même à parler un peu leur langue. Alors les sixièmes, pourquoi ne pas s'inscrire l'année prochaine ?!

J.L

## Le cross académique

Le mercredi 11 décembre, des élèves de 5e ont participé au cross de l'UNSS régionale organisé à l'hippodrome d'Yffiniac dans les Côtes d'Armor. Les qualifiés étaient Luciole (Lucile), XXX (Lénaïg), Mme X (Jeanne), Le Nain (Noah), Le Grand Nain (Tom) et Le Nain de Jardin du 35 (Soren). L'ambiance dans le car était très drôle, les élèves ont pu manger des bonbons et écouter de la musique pour déstresser comme « APT » (Rosé & Bruno Mars), « La Danse de Forêt » (Josiane Pichet) ou encore « Le Poussin Piou ». Une fois à l'hippodrome, les élèves du collège se sont bien entraînés et ont eu des bons résultats permettant au collège d'être classé 22e sur 73 ! C'était bien et il y avait une bonne ambiance malgré le froid.

June

## Le club Manga

Le club Manga a pour but de créer des bandes dessinées et mangas depuis le début de cette année scolaire. Il se tient tous les lundis en perm' zen à partir de 12h30 avec Aude. On y crée toutes sortes d'histoires : gags, récits réalistes, fictions policières,... Pour découvrir cet atelier, il sera présenté aux portes ouvertes. On y trouvera des petites BD faites par Aude ou par des élèves, ou encore des extraits des créations plus longues d'autres scénaristes-illustrateurs (oui, tout le monde fait les deux).

S.B

## Le spectacle «Swinging Boris Vian !»



Photo : M. Colling

Le 23 janvier au matin, les 3B et les 3D sont allés voir un spectacle intitulé « Swinging Boris Vian ! » à la péniche spectacle. Un spectacle pour le moins « olé olé », c'était un montage avec plusieurs histoires racontées qui étaient pour le moins étranges. Le spectacle parlait de Boris Vian, un artiste qui, après la Seconde Guerre mondiale, a voulu vivre sa vie à pleine balle et toucha un peu à tout comme la musique, la littérature, la poésie... Et donc ce spectacle parlait de ce qu'il a fait en alternant ses textes (comme ses lettres) et ses chansons. Par exemple, il y en avait une avec une liste de tout ce qu'il voulait faire avant sa mort car il était très malade. Il y avait certaines interactions avec le public comme lorsqu'on a pu chanter ou même danser (M. Colling !). Il y a eu un échange et des questions des élèves à la fin qui ont plutôt apprécié (photo).

R.F

## Le club «SOS Terre» à l'usine Paprec



Photo : D.R

Le jeudi 30 janvier avec le club SOS terre, nous sommes allés visiter l'usine Paprec de tri des déchets des poubelles jaunes. Les ouvriers se relaient en 3x8, c'est à dire qu'ils travaillent avec trois équipes chacune pendant huit heures à tour de rôle. Nous y avons découvert tout le parcours des déchets.

Pour commencer, le camion poubelle passe chercher vos déchets et une fois arrivés au centre, il y a un premier tri pour enlever le plus gros des déchets non recyclables. Les emballages restants sont ensuite repartis mécaniquement dans différents bacs en fonction de leurs matériaux de fabrication : bois, métal, papier, acier... Pour détecter les objets en métal, ils passent dans un tube avec au dessus un énorme aimant, et par exemple les canettes de soda sont attirées par l'aimant. Puis les déchets restants vont sur une plaque qui est fixé avec des ressorts. Elle les fait sauter et détecte ceux trop lourds qui vont dans les indésirables. C'est pourquoi il ne faut pas trop empiler les pots de yaourts car, au moment de passer sur cette plaque, ils peuvent être envoyé aux indésirables. Enfin, les ouvriers contrôlent sur un tapis roulant si les machines ont bien fait leur travail et les déchets sont ensuite compressés pour aller vers une usine de recyclage. J'ai beaucoup aimé cette visite, Estelle qui était notre animatrice a été très gentille et nous a appris plein de choses.

Julie LBM

## Des lectures à retrouver au CDI



Photo : D.R

Le roman « 8848 mètres » est sorti en 2024 et a eu beaucoup de succès. C'est le récit d'une jeune alpiniste de 15 ans, Mallory, qui va partir pour deux mois avec son père pour gravir le mont Everest. Cette jeune fille n'a peur de rien : le manque d'oxygène, la vie en groupe, l'altitude,... Elle va rencontrer beaucoup d'embûches, elle va perdre deux phalanges et son père va faire un œdème...

Ce livre m'a beaucoup plu, on apprend pas mal de choses sur l'alpinisme, les difficultés de gravir ce mont et les deux ans de préparation avant la fenêtre météo pour y aller. On se rend compte que l'on est sûr de son choix qu'une fois au sommet, beaucoup d'alpinistes hésitent jusqu'au bout. J'ai trouvé que ce livre était plein de suspense car, jusqu'à la dernière ligne, on ne sait pas si Mallory va réussir son défi.

Julie LBM



Photo : D.R

1, 2, 3, 4, 5... et 6 ! Au bout de plusieurs années d'attente, le nouveau tome de la bande dessinée « Les Carnets de Cerise » est enfin sorti ! Cette série est écrite par Joris Chamblain et illustrée par Aurélie Neyret, elle raconte l'histoire d'une jeune fille, Cerise, qui part pour faire un tour du monde avec sa mère, son beau-père et son demi-frère qu'elle a rencontré depuis peu de temps.

On suit ses beaux moments mais aussi ses coups de barre de ne plus voir ses meilleures amies, Line et Erica, ou encore son père décédé quand elle avait 4 ans. Je trouve que la manière d'illustrer d'Aurélie Neyret nous emporte avec le personnage. J'ai déjà acheté puis lu et relu cette BD, je vous la conseille !

Alice

# UN PEU DE TOUT

## Qu'est-ce que l'ASMR ?

L'ASMR est un léger son produit grâce à nos doigts, à notre bouche ou d'autres objets qui font des petits bruitages fort agréable à écouter. L'ASMR connaît une explosion de popularité depuis une dizaine d'années. Il suffit de saisir ces 4 lettres sur YouTube pour trouver plus de 5 millions de vidéos ! Cet acronyme anglais signifie « autonomous sensory meridian response » (réponse autonome sensorielle méridienne). D'après une professionnelle que nous avons interrogé pour vous : « L'ASMR c'est avoir un QI supérieur à 240, être branché à gogo sur les réseaux et faire des petits bruitages d'ongles sur tout ce qu'on touche. J'ai eu envie de faire de l'ASMR dès ma naissance, j'ai été élevée dans l'ASMR. Aujourd'hui pour pratiquer il y a les tables de cours, et sans mes faux ongles achetés à Action je ne serais rien ! Et aussi : je ne pourrais point pratiquer ce sport sans ma bouche de feu follet (lol) ».

E et E

## D'où vient le chocolat ?

Le chocolat est d'origine méso-américaine (Amérique du sud et centrale). Avant, il était bu sous forme de xocoatl, une boisson à base de fève de cacao et d'épices. Le chocolat est fabriqué à partir de fève de cacao fermentée et broyée à laquelle on ajoute des épices, de la vanille, du sucre, puis dont on extrait le beurre de cacao. Le chocolat est consommé en boissons, gâteaux, cookies, tartes, crèmes glacée, bonbons, biscuits, tablette et surtout en desserts. Il y a même une expression qui dit : pas de bras, pas de chocolat !

Joséphine

## Emma Watson



Emma Watson est une célèbre actrice qui a fait plusieurs films, notamment ceux de la série « Harry Potter ». Elle est née le 15 avril 1990. Ses parents se séparent lorsqu'elle a 5 ans et par conséquent, elle doit vivre chez sa mère. Pendant sa scolarité, on découvre qu'elle a un TDAH (trouble déficitaire de l'attention avec hyperactivité). Pour l'aider, elle s'inscrit à une école de théâtre où elle apprend à chanter, à jouer la comédie et à danser. Elle est engagée dans « Harry Potter » alors qu'elle a 10 ans. Pour l'aider face au succès, son école a mis en place un règlement pour sa sécurité pour que les élèves ne lui demandent pas d'autographe sous peine de sanction. À la fin de l'université, elle lance plusieurs projets comme « Our Shared Shelf » dans un but féministe. Aujourd'hui, Emma Watson a 34 ans et continue sa carrière d'actrice.

Léopoldine

## Squid Game, résumé foireux



Photo: DR

Squid Game est une série, juste la meilleure qui existe. Elle raconte l'histoire d'un mec avec une vie pourrie, qui vit encore chez sa daronne à 40 piges, comme ton futur toi. Il utilise la carte bancaire de sa mère car il a plein de dettes, force à lui. Et sa fille menace de se casser à l'autre bout du monde s'il ne gagne pas plus de fric. Un jour, un mec vient l'accoster et lui propose de gagner 5 balles dans un jeu qui consiste à retourner un papier avec un autre papier, mais s'il perd il se prendra une grosse tarte. Au bout de 3 heures il gagne enfin son argent de poche. L'autre lui dit que s'il veut encore gagner de l'argent mais risquer de se prendre des baffes, il doit le suivre dans un van noir de kidnappeur psychopathe. Il se réveille ensuite dans une cave avec 455 SDF et construit son équipe qui est constituée d'un vieux qui va bientôt crever, d'une folle furieuse qui mérite de finir en asile, d'un bisounours, d'un intello et d'une fille dark. Il doivent jouer à « 1,2,3, soleil » avec une poupée XXL où si tu bouges, tu meurs. Sauf que les joueurs sont tellement idiots qu'ils se mettent à courir et c'est le drame. Bon après ils ont le droit de se casser si la moitié des joueurs sont d'accord, du coup les gens rentrent chez eux. Voilà. Et pour la suite faut regarder quoi. Personnellement, c'est une de mes séries pref. Léonie aime bien. Lucile, la mythomane, dit avoir vu toute la série et avoir trouvé ça extraordinaire, incroyable...

Adèle la fan de Gojo, Léonie la patate

## Arcane - League of Legends



Photo: DR

« Arcane, League of Legends » est une série animée récemment sortie sur Netflix qui a eu beaucoup de succès. C'est l'histoire de deux sœurs qui se battent pour l'égalité entre deux villes opposées : l'une est riche et prestigieuse et l'autre est sale et dans l'ombre. Les filles, habitantes de cette dernière, veulent se venger de la haute ville car les soldats de celle-ci ont tué leurs parents. Mais les deux sœurs ne partagent pas une relation très forte. Vi, la plus grande et la plus mature, veut retrouver sa sœur Jinx, autrefois nommée Powder qui travaille pour un homme mal intentionné. Jinx est plus cruelle mais aussi sensible. Les deux sœurs ont le même but mais elles tentent d'y parvenir chacune à leur manière.

L'histoire est passionnante, il y a de l'action et de l'enquête, les personnages ont des personnalités passionnantes et les graphismes sont très beaux à voir. Attention, cette série peut aussi être un peu violente.

Edith

## Jeu de société : le Monopoly

Le Monopoly est un jeu de société où il ne faut pas se retrouver sans le sou et où il faut mener son adversaire à la faillite. Charles Darrow a inventé le Monopoly en 1931, il a repris le concept de « The Landlord's Game », un autre jeu créé par Elizebeth Magie. Le Monopoly est un jeu très sympathique que nous vous conseillons. Attention, la durée d'une partie est estimée de 1 à 5h donc prévoyez du temps !

J et L

## J.K. Rowling



Photo: DR

Joanne Kathleen Rowling, plus connue sous le nom de J.K. Rowling, est née le 31 juillet 1965 dans le comté du Gloucestershire en Angleterre. Elle a écrit sa première nouvelle à l'âge de 6 ans qui était nommée « Lapin ». À l'âge de 11 ans, elle écrit son premier roman intitulé « Les Sept Diamants maudits ». La mère de J.K. Rowling apprend, à 35 ans, qu'elle est atteinte de sclérose en plaques et elle décède 10 ans plus tard. À l'âge de 20 ans, J.K. Rowling a vécu une dépression, mais elle ne s'en est jamais cachée et a essayé d'aider les personnes dans cette situation.

Elle est surtout connue pour sa saga « Harry Potter » dont il lui a fallu 5 ans pour écrire les 7 tomes. Malheureusement, elle n'aura pas pu montrer sa saga à sa mère. J.K. Rowling a perdu sa place dans le classement des millionnaires pour avoir donné 160 millions de dollars à des associations, jusqu'à créer la sienne en 2000 pour aider les femmes et les enfants en Écosse. En 2024, J.K. Rowling a sorti un livre intitulé « La grande aventure de Jack et le cochon de Noël ». Le côté négatif de cette auteure est qu'elle a de gros problèmes depuis 2019 avec les personnes transgenres. Elle a même risqué deux ans de prison en 2023 après une plainte pour ses propos de plus en plus discriminants. Malgré ce côté embêtant, J. K. Rowling est une de nos grandes auteures actuelle.

Alice

## Géologie : la pierre de Lune

La pierre de Lune fait partie de la famille des feldspaths, une famille de minéraux. Son nom est dû à un effet visuel causé par une diffraction de la lumière qui donne un éclat pâle rappelant celui de la Lune. La pierre de Lune est composée de deux feldspaths, l'orthose et l'albite. Au fur et à mesure que le minéral tout juste formé refroidit, les deux feldspaths s'empilent en couches alternées séparées. Lorsque la lumière atteint la pierre, elle se disperse et se diffracte dans toutes les directions, ce qui se produit grâce aux couches alternées de l'orthose et l'albite. Pour pouvoir être nommée « Pierre de Lune », ce minéral doit avoir des reflets argentés ou bleuâtres, liés à la structure cristalline de cette pierre. La photo représente une pierre en cabochon, c'est à dire qu'elle est polie et non pas taillée en facettes.

S.B



Photo: DR

# UN PEU DE CULTURE

## DEUX FILMS ET UN MANGA COUPS DE COEUR

### Wonder



Nous allons vous parler du film «Wonder», adaptation du roman dont il y avait eu un article dans le numéro précédent. Le film est sorti en 2017, avec les acteurs Jacob Tremblay (qui joue Auguste), Izabela Vidovic (qui joue la sœur d'Auguste), Julia Roberts (qui joue la mère), et Owen Wilson (qui joue le père). C'est un film assez triste et dramatique car c'est l'histoire d'un petit garçon avec une déformation du visage qui rentre en 6ème et qui n'est jamais allé à l'école avant cela. Il se fait harceler par les autres élèves du collège et on voit sa vie sociale et privée difficile à cause de son handicap. L'histoire est racontée sous plusieurs points de vue comme celui de sa sœur, de son meilleur ami,... Nous vous le conseillons fortement et il est disponible sur la plupart des plateformes !

Jeanne et Léopoldine

### Flow



Ce film d'animation sans parole a été réalisé par Gints Zilbalodis. Dans ce film, il est question d'un monde où il n'y a pas d'humains (sauf en statue) qui se fait inonder. Il n'y a plus d'endroits pour se réfugier, plus d'espoir de survie pour le héros, un jeune chat, quand arrive un bateau sorti de nulle part. Il monte à bord et découvre un passager plus que surprenant : un capybara (un gros rongeur). Ils seront rejoints par d'autres animaux avec des personnalités très marrantes et très attachantes. Tous ceux qui l'ont vu disent que c'est un chef-d'œuvre qui mérite d'être vu, alors si vous pouvez le voir n'hésitez pas !

June

### The Rising of the Shield Hero



« The Rising of the Shield Hero » est un manga de type shonen qui plaira à n'importe quel fan de monde parallèle. Naofumi est un étudiant qui passe ses journées à jouer aux jeux vidéo et à lire. Un jour qu'il va à la bibliothèque et parcourt les étagères, il tombe sur un étrange livre qu'il commence à feuilleter. C'est l'histoire des quatre armes saintes ayant été inventées pour contrer les « vagues » : la lance, l'épée, l'arc et le bouclier (il se fait d'ailleurs la réflexion qu'un bouclier n'est pas vraiment une arme). Il continue à feuilleter, tombe sur des pages blanches et, sans avoir le temps de réagir, est aspiré par le livre !

Il se réveille ensuite par terre dans un château entouré de trois autres personnes et avec un bouclier sur le bras qu'il ne peut pas enlever. Il comprend qu'il a été « aspiré » dans un autre monde pour contrer les vagues avec les autres et leurs armes saintes. On fait venir des gens pour les entraîner et les accompagner dans leur aventure. Mais la personne choisie par Naofumi le manipule pour lui voler son argent et l'accuse de choses qu'il n'a pas faites. Comme tout le monde est remonté contre lui, il ne trouve ensuite personne et doit « adopter » une esclave, entraînant la colère du roi et des autres personnes qui avaient été téléportées avec lui. On suit alors ses aventures passionnantes contre le monde tout en affrontant les vagues !

Lily Q

## LES CONSEILS GEEK

### Fallout

Fallout est une série de jeux développée par la société Bethesda. Au début, Fallout était un jeu indépendant développé par Black Isle Studios en 1997 et était très limité. Maintenant le jeu est plus lisse et a même donné une série télé sur Amazon Prime qui est la série la plus rentable de la plateforme, mais aussi un jeu de rôle avec une commu très active. Fallout met en scène un monde postapocalyptique après une guerre nucléaire qui a tout dévasté au temps de la Guerre froide. Les personnages jouables évoluent dans des terres désolées. Muni de votre pip-boy (accessoire du jeu qui fait office de menu) et de vos capsules (monnaie du jeu) vous allez affronter les dangers de ce monde. La série compte à ce jour plus de 10 versions, personnellement ma préférée est Fallout New Vegas.

R.F



### Crab Game

Est-ce qu'on essaye de surfer sur la vague de Squid Game pour faire un article... ? Oui ! Crab Game a été développé par le youtubeur Dani (qui est soit dit en passant disparu selon sa communauté) qui au départ voulait juste faire une vidéo drôle en refaisant un jeu comme dans Squid Game. Mais contrairement aux frauduleux jeux Roblox qui étaient juste un copier-coller mal fait de la série, lui a fait plus de jeux et de façon pas si mal faite. Contrairement à ce qu'il pensait, il a eu un énorme succès avec des milliers d'installations et des centaines de vidéos sur le jeu, en première place des jeux les plus streamés sur Twitch, et avec même les youtubeurs français Laink et Terracid qui ont fait un concours dessus. Vous pouvez affronter jusqu'à 39 joueurs dans des jeux issus de la série ou pas. Parmi ceux-ci, il y a : 1... 2... 3... soleil, le jeu des glaces, chat, la bataille dans le dortoir, le jeu des boutons, du parkour,... « J'y ai joué avec de nombreux amis, je suis trop fort mais c'est pas grave », (De la part de l'autre auteur : « il ment »). « Non c'est faux je suis trop fort, l'autre est nul, il n'a jamais joué ». Bref, ce jeu est un bon party game gratuit sur stream et vous pourrez y jouer avec vos amis.

R.F et J.P

## LE RÉCIT : LA GRANDE MÈRE (PARTIE 1)

\*Ding\*, « Faites tous 20 pompes ! Temps : 2 minutes 30 ».

Comme d'habitude, je m'exécute et me prépare à entendre les coups de feu. Il y en avait étrangement plus que d'habitude, si peu de gens savent faire des pompes ? Après 10 ans ils ont bien dû se forger un certain corps non ?

Bon, je pense que rendu là dans l'histoire, vous n'y comprenez rien... (enfin si peut être mais bref...) Depuis maintenant 10 ans, une « Mère » nous contrôle, personne ne l'a jamais vue mais elle a trouvé un moyen de tout nous communiquer, allez savoir comment... Et si vous vous questionnez sur l'histoire des coups de feu, c'est que si jamais on n'exécute pas la tâche demandée, on est... couic !

Je m'équipe, aujourd'hui je suis de nuit. Je travaille comme nettoyeur de corps, on doit ramasser les corps et les compter pour avoir des moyennes à donner.

« Bon, on a terminé, aujourd'hui on a 370 décès, 32 % de plus que d'habitude, c'est beaucoup... » \*Ding\* « Écoutez tous, on va avoir un ordre de Mère ! ».

A suivre...

Lily Q